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de investigación sobre menores tutelados», socialista de 
Baleares .

Y yo le digo, señora Soler, que todavía ustedes tienen la 
oportunidad de evitarlo, actuar y demostrar que ustedes 
quieren actuar en beneficio de los menores y no por el inte-
rés político ni en cambalaches políticos, que les importan 
más los vulnerables que les importa la señora Oltra, que 
todos los casos de abusos sexuales a menores para uste-
des, los socialistas, son todos iguales. No traicionen, se lo 
digo de verdad, no traicionen más a esos 175 niños abusa-
dos sexualmente bajo medidas de protección, a los menores 
que se les ha medicado sin consentimiento y sin diagnóstico, 
a los menores con problemas de conducta que sobrepasen 
el tiempo de estancia, como a Teresa, como a la niña tute-
lada de Onda .

Mire, acabo, el presidente pudo cesar a la señora Oltra, 
poder hacer un simple cambio en el conseller, asumiendo 
responsabilidades políticas y, por todos estos hechos, no 
lo hizo. Ustedes pueden votar o han podido votar al menos 
tres comisiones de investigación para poder dilucidar qué 
está pasando en los centros de menores y tampoco quie-
ren. El futuro, por tanto, del señor Puig y de los socialis-
tas valencianos ya está ligado a la señora Oltra. A partir de 
ahora, a partir de entonces y a partir de todo lo que pase, 
son todos ustedes responsable . Las urnas se lo recordarán 
muy pronto .

Muchas gracias. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a exercir torn de rèplica, té la paraula la senyora Soler .

La senyora Soler Azorín:

Hoy, ante su insistencia, me siento cantarina y va de cancio-
nes . Como ustedes persisten en sus arrebatos, mejor les 
dicto la letra de una canción de moda de hace unos años . 
«Los han visto por ahí, los han visto en los tejados, dando 
vueltas por aquí, condenados en los juzgados, con la nariz 
empolvada, de corbata o de blue jeans, los han visto en las 
portadas, todas, sin más nada que decir . Los han visto de 
rodillas, parados, dando lecciones en todas las posiciones, 
predicando en las iglesias, repartiendo ministerios». ¿Saben 
ustedes cuál es el título de la canción? Se llama «Dónde 
están los ladrones» (veus) y, por desgracia, sigue siendo de 
actualidad .

Muchas gracias y esto continuará. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Continuem amb el punt… Bé, la votació ordinària tindrà lloc 
després de la substanciació del punt 11, no abans de les sis 
i mitja .

Interpel·lació al Consell, que contesta el conseller d’Hisenda 
i Model Econòmic, senyor Vicent Soler i Marco, sobre la 
política general del Consell en relació amb la Proposició de 
llei valenciana de mesures fiscals per a impulsar el turisme 
sostenible, presentada pels grups parlamentaris Socialista, 
Compromís i Unides Podem en les Corts Valencianes, amb la 
qual es pretén crear una taxa turística, que formula el diputat 
Manuel Pérez Fenoll (GP Popular) (RE número 53.702,  
BOCV 244)

La senyora vicepresidenta primera:

Punt 8: interpel·lació al Consell sobre la política general del 
Consell en relació amb la Proposició de llei valenciana de 
mesures fiscals per a impulsar el turisme sostenible, presen-
tada pels grups parlamentaris Socialista, Compromís i Unides 
Podem, en les Corts Valencianes, amb la qual es pretén crear 
una taxa turística, que formula el diputat Manuel Pérez 
Fenoll, del Grup Parlamentari Popular. Per a la seua presen-
tació, té la paraula l’il·lustre diputat Manuel Pérez Fenoll.

El senyor Pérez Fenoll:

Buenas tardes, señorías .

Gracias, señora presidenta .

No sé si debería de empezar la intervención pidiéndole 
perdón al señor conseller por haberle hecho venir, ya que 
esta semana no queríais venir ninguno. (Aplaudiments) 
Perdone por haberlo hecho venir a comparecer en las 
Cortes .

La interpelación que llevamos a cabo en este momento se 
realiza para que sea un miembro del propio Consell el que 
nos explique y explique a todos los valencianos cuál es la 
razón para que ustedes quieran implantar nuevas medidas 
fiscales para impulsar el turismo sostenible. Si me permiten, 
tiene bemoles el título, ¿eh?, tiene bemoles, por no decir 
otra cosa. Para que todo el mundo nos entienda, ¿cuál es la 
razón para que el Consell ataque al turismo con el tasazo al 
sector? ¿Por qué quieren poner impuestos, en estos momen-
tos tan complicados?

Además de la razón, nos gustaría conocer, de boca del repre-
sentante del Consell, si es el portavoz de todos los miem-
bros o aquí interviene a título particular; lo que es lo mismo, 
si lo que nos va a contar es su opinión o la opinión del 
Consell o la opinión de una parte del Consell o una mentira 
más de un miembro del Consell . Queremos saber si cada 
miembro del Consell puede marear y torear a los valencia-
nos, intentando decir lo que le vienen gana, según dónde 
esté y con quién esté .

Queremos saber, al menos, si se han dignado en hacer 
algún estudio o prospección para ver qué incidencia va a 
tener el castigar a los valencianos a tener que pagar una 
tasa turística por pernoctar en su comunidad, aunque 
sea en la casa rural del pueblo de al lado en el que vive 
habitualmente .
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El abrir la posibilidad de que aquellos que no tienen ni 
idea del turismo puedan intervenir negativamente sobre el 
mismo es una auténtica locura, señor conseller . Aquellos que 
la única argumentación que nos dan es que en otros sitios 
se paga y no pasa nada, aquellos que nos cuentan que van 
a Roma y pagan y no pasa nada, ¿pueden ser tan ignorantes 
que puedan comparar Roma con nuestras playas? Si quieren 
que la competencia sea con el Coliseo romano, los Museos 
Vaticanos, el monte Palatino o el Foro Romano, deben de 
saber que esto solo hay un lugar en el mundo para verlo y, si 
quieres, pagas y vas y, si no, no los ves. Pero buenas playas, 
montes tranquilos y gente amable hay en muchos lugares 
del mundo y son los que compiten con el turismo de nuestra 
comunidad y la mayoría no cobra tasas turísticas.

Nunca una iniciativa ha tenido la posibilidad de acumular 
tantos defectos, tantos desatinos en contra de los valencia-
nos . El solo hecho de anunciar la posibilidad de que la tasa 
turística esté sobre la mesa para su discusión ya está perju-
dicando al sector. Varios medios británicos, con influen-
cia entre los posibles turistas ingleses, ya están advirtiendo 
del nuevo impuesto . Y esto hace que las contrataciones del 
mercado de negocios, que se suelen hacer con dos años de 
antelación, ya estén condicionando precios para que sean 
los hoteles los que, en caso de prosperar la iniciativa, se 
tengan que hacer cargo de su coste. ¿Por qué en vez de obli-
gar a este nuevo impuesto, hablando de turismo sostenible, 
de verdad no se sientan con los representantes del sector y 
hablan de la implantación de estrategias de sostenibilidad 
a través de la autoproducción de energía eléctrica de fuen-
tes renovables y limpias, como es la solar? De esta forma no 
solo se reduciría la dependencia energética de otras fuen-
tes y el coste desorbitado al que actualmente se está contra-
tando, sino que apuntalaría una importante estrategia, cara 
a la sostenibilidad, de reducción de huella de carbono y un 
proyecto altamente asumible en la línea de los fondos euro-
peos Next Generation.

Pero no crean ustedes que la tasa turística…, que este nuevo 
impuesto solo afectará a los hoteles . La federación del 
comercio y pymes de la provincia de Alicante ya ha alertado 
del impacto de la tasa turística en sectores como el comer-
cio o la hostelería, que dependen del gasto que los turistas 
realizan durante su estancia. Las pérdidas pueden llegar a 
ser más de sesenta millones al año .

Ustedes tienen que saber que, cuando una familia planifica 
sus vacaciones, lo hace con una previsión de gastos fija. Por 
lo que, si a la pérdida de poder adquisitivo provocada por la 
situación de inflación y aumento de precios se le suma un 
gasto extra, como es la tasa, la consecuencia será un menor 
consumo en los establecimientos comerciales y hoteleros, 
dado que esa familia tendrá que dedicar una parte del presu-
puesto a pagar la tasa.

Está claro que en estos momentos hay una demanda conte-
nida con muchas ganas de viajar en todos los segmentos 
de poder adquisitivo. La Semana Santa se ha cerrado con 
un volumen de facturación en unos casos igual y en otros 
superior a la que hubo en 2019, pero, debido al aumento de 
costes de casi todo, del descontrol energético, la rentabili-
dad ha sido un 10 % inferior al periodo de referencia.

Las perspectivas del sector para los próximos meses son 
buenas, son positivas, se prevé una primavera francamente 

buena. Todos los mercados europeos registran unas buenas 
cifras de reservas, especialmente el mercado británico, el 
alemán y el francés, a lo que van sumándose la recuperación 
de destinos más alejados y la gran demanda interna, sobre 
todo en el mercado de Madrid y el propio de nuestra comu-
nidad. Se confía en que la pérdida del mercado turístico ruso 
se ha compensada con la llegada de turistas de otras regio-
nes del mundo .

Con todos estos datos y si no acontece otro acontecimiento 
negativo, como es la invasión rusa de Ucrania, este año 
será el inicio de la recuperación del sector . ¿Por qué, enton-
ces, abrir el debate de la sinrazón? ¿Por qué querer apli-
car un impuesto irresponsable y además incoherente por 
el momento? ¿Y por qué se hace a espaldas del sector, sin 
tener en cuenta su opinión y, en este caso, sin escuchar a 
los responsables turísticos de la comunidad, que son de su 
mismo partido?

Los empresarios, las pymes, los autónomos del sector han 
soportado un fuerte incremento de costes que deben 
asumir, lo que implica una menor rentabilidad, aun volviendo 
a los volúmenes de negocio prepandemia. Los trabajadores 
del sector han estado en ERTE, con lo cual sus ingresos han 
sido inferiores a los que tenían habitualmente con este esce-
nario. ¿Por qué querer poner en peligro la recuperación que 
estamos ya visualizando?

El secretario autonómico de Turismo, de su propio partido, 
el señor Francesc Colomer, representante del Consell y creo 
que el más preparado en temas turísticos, ha expresado su 
esperanza de que el Botànic rebobine sobre el tema de la 
tasa turística, llegando a comentar que rectificar es de sabios 
y demócratas. Además, aseveró que no conoce a ningún 
alcalde del Partido Socialista de nuestra comunidad que esté 
a favor de dicha tasa, una afirmación que también hizo el 
señor Puig en declaraciones a la prensa. El mismo secreta-
rio autonómico dijo: «Parece que hay una obsesión hacia el 
sector –yo le diría que no parece, es que la hay», incluso ha 
llegado a amenazar con que puede dimitir si se aprueba la 
tasa .

Mire, este es un impuesto es ideológico y, como todos los 
impuestos ideológicos, generará un impacto negativo en el 
sector turístico. Es una tasa que se aplica desde la dema-
gogia, sin análisis previo y sin un destino finalista claro. Es 
un grave error que se quiera sacar adelante este gravamen 
al turismo, después de dos años horribles para el sector, y 
aunque la inercia de recuperación parece ser buena, la incer-
tidumbre continua.

Pero, explíqueme, si la mayoría de los alcaldes del Partido 
Socialista no lo quieren, ¿por qué los parlamentarios del 
Partido Socialista sí que lo quieren? Si todas las asociacio-
nes que saben de turismo les dicen que esto va a afectar 
al sector, que es una broma de mal gusto, si solo conoce-
mos a un alcalde que quiere la tasa, y los pocos que quie-
ren implantarla se sabe claramente que son enemigos del 
turismo, ¿por qué se empecinan en querer una tasa turística? 
Con la tasa turística que quieren implantar, abren la posibi-
lidad a que un valenciano o una valenciana que se desplace 
dentro de su comunidad buscando conocer nuestra rica 
naturaleza, o buscando unos días de tranquilidad, o acom-
pañando a su hijo a un torneo, les hagan ustedes pagar un 
poquito más. Más impuestos de los que ya pagan.
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Como dice su secretario autonómico, que, como digo, creo 
que es el único que sabe de turismo en el grupo socialista, 
rebobinen y no dejen que sus socios de gobierno les ganen 
el pulso . Si el presidente de la comunidad dice que no es 
partidario de la tasa, ¿por qué obliga a votar a favor a sus 
diputados?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el president de les Corts Valencianes, 
senyor Enric Morera i Català)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

Una vegada formulada la interpel·lació, correspon a 
l’honorable conseller d’Hisenda i Model Econòmic contestar 
a la interpel·lació formulada .

Té la paraula l’honorable conseller Vicent Soler .

Quan vosté vullga, conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Gràcies, senyor president .

No sap, senyor Fenoll, Pérez Fenoll, el que m’agrada la vida 
parlamentària . No ho sap . Jo vindria tots els dies ací a discu-
tir. (Rialles) Tots els dies . (Aplaudiments) M’encanta . Però 
l’agenda d’un conseller és complicada, que volen que els 
diga. Però cal fer coses, a més d’estar ací, cal… Per tant, per 
ahí no, eh, senyor Pérez Fenoll? Per ahí no.

En tot cas, perdonen la resta de senyories . Bona vesprada, 
senyories .

Torne a intervindre en estes Corts amb motiu d’abordar 
l’impost sobre les estades turístiques, això que anomenem 
la taxa turística. Ho torne a fer, una vegada més, a petició 
del seu grup parlamentari, en tant que jo com el president 
del Consell hem abordat la qüestió una i altra vegada, amb 
fins i tot una compareixença en la Comissió d’Economia, 
Pressupostos i Hisenda .

Dit això, puc dir-li que el Consell no té una política gene-
ral sobre les iniciatives legislatives presentades pels grups 
parlamentaris davant d’esta cambra, entre altres coses, 
perquè respectem això que es diu la divisió de poders . I així 
permetem no fer res que estiga en contra de la capacitat i 
legitimitat que tenen els grups parlamentaris per a assumir 
iniciatives legislatives, conforme al procediment que establix 
el Reglament de Les Corts. I que s’ha de respectar, per tots, 
també pel govern. Sembla que vostés entenen esta situa-
ció com una anomalia parlamentària, però tot el contrari; és 
un acte de normalitat democràtica, una actuació que demos-
tra la independència del parlament valencià . La divisió dels 
poders, senyories, és molt sòlida en un estat de dret .

Però si el que vosté em pregunta és novament la posició del 
Consell, li puc dir que no ha variat des de l’última vegada 
que li vaig respondre, no fa ni dos mesos.

Som conscients, primera idea important, senyor Pérez 
Fenoll, de la importància del sector turístic a la Comunitat 
Valenciana. Un sector estratègic, estratègic, que mou un 
15,5 % del PIB valencià i un 16 % de la nostra ocupació. 
Quasi res porta el diari, eh? Ho dic en cadascuna de les 
meues intervencions, quantes vegades ho he dit des d’esta 
trona, açò, estes xifres? La importància que entenem el 
govern del Botànic de tot això, i el propi Partit Socialista, 
en el qual jo m’honore en militar . Ho dic en cadascuna de 
les intervencions, i el Consell ho té molt present . Per això, 
sempre que intervinc en referència a este assumpte, que no 
han sigut poques vegades, he fet tres apunts que crec que 
és necessari recuperar .

Primer apunt: no s’ha de demonitzar l’anomenada taxa turís-
tica. No s’ha de demonitzar-la. El tribut no té per què ser un 
mal per al sector, mal, és una tempesta enorme… Tampoc 
és una panacea universal per a res, atenció . Per a res, per 
a fer front a tots els reptes per a eixe sector tan important 
de l’economia valenciana. Tan sols és un instrument, alguns 
creuen que és un instrument, que ha d’estar al servei del 
turisme, del turisme, del sector, que hem d’abordar sense 
dogmatitzar-lo. Perquè en l’economia, senyoria, no existixen 
dogmes. Si no, vosté pregunte a tots estos de laissez-faire, lais-
sez-passer, el que han hagut de rebobinar, eixos sí, ara, davant 
de totes les crisis que hi han hagut en els últims temps.

I el turisme és un assumpte molt complex, senyor Pérez 
Fenoll. Fixen-se fins a quin punt és així que este impost 
s’aplica en ciutats i països de tot el món, de tota Europa, 
governats per partits molt diferents, per partits que tenen 
la seua mateixa ideologia política. I a Espanya ja s’aplica a 
Barcelona i a Balears . De veritat creu vosté que en eixos 
territoris no tenen turistes a causa de la taxa? De veritat 
vosté deixa ja d’anar a Eivissa, com va sempre, per la taxa 
turística? Per favor, una miqueta de serietat. (Aplaudiments) 
Però és que, senyoria, eixa taxa va arribar a ser proposada 
pel Partit Popular i per Ciutadans, en acords de govern. Per 
exemple, l’acord de govern de l’any 2019 per la ciutat de 
Granada. Senyores i senyors, per favor, una miqueta de rigor 
i de serietat .

En conseqüència, el debat polític no ha de reduir-se, aten-
ció, a un «sí» o a un «no», sinó un què, per a què, com i quan . 
Cuidado les quatre preguntes que acabe de fer, eh? Este el 
primer apunt .

Segon apunt. La comunitat no té un sol model turístic. No 
té un sol model turístic. No sé si m’ha escoltat, perquè li 
estaven parlant, però no té un sol model turístic, eh? No es 
poden fer polítiques turístiques, ni tributàries, ni de qual-
sevol altra naturalesa sense prendre en consideració este 
fet, que hi han molts models turístics en la Comunitat 
Valenciana . Tenim turisme de ciutat, sí, sí, com el de Roma, 
com el de Roma . La ciutat de València, per exemple . Vostés 
veuen les riuades de turistes que n’hi han, a què venen a 
València? A vore la singularitat de la ciutat. Evidentment, 
tenim turisme d’interior, ho ha dit vosté molt bé . I a més que 
va creixent cada dia més. I tenim destins de sol i platja, com 
pot ser el cas de Benidorm, en els quals l’elasticitat de la 
demanda podria limitar la competitivitat, efectivament.
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I, per tant, un plantejament no pot ser transversal igno-
rant esta diferència de models turístics. Per això, els munici-
pis han de ser actors claus, protagonistes en la política turís-
tica, perquè coneixen la singularitat del seu model turístic. 
Eixe de Benidorm, que no és el de València o no és el de 
Xàtiva. No, són models diferents. I, per tant, cal saber el que 
pensen els municipis, el que pensen els diversos empresa-
ris del sector de cada un d’estos models diferents . Per això, 
sempre he dit que la regulació d’un gravamen sobre les esta-
des turístiques havia d’estar consensuada amb el sector, un 
sector que no es limita als empresaris, també als treballa-
dors, associacions…

I, el tercer –i acabe, president–, el tercer apunt és que la taxa 
turística no és una qüestió prioritària per al Consell. No ho 
és . Este debat ja fa cinc anys que el tenim . Si fora prioritari, 
ja estaria fa cinc anys . I ara, en este moment, tenim altres 
problemes, com açò que ho ha dit molt bé vosté, el tema de 
la recuperació. Hem de ficar les bases per a una recuperació. 
Per tant, no és en este moment prioritari, perquè la política 
turística té molts altres aspectes.

I, si n’hi ha una cosa que queda clara, és que este govern 
s’ha deixat la pell en fer possible ajudar el sector a reconver-
tir-se i ser competitiu, ara i des de fa molt de temps.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Continuarem amb la concreció de la interpel·lació, amb la 
rèplica a què té dret l’il·lustre diputat Manuel Pérez Fenoll.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pérez Fenoll:

Gràcies, senyor president

Senyor conseller, és que vosté ho té molt fàcil . Ho té molt 
fàcil, molt fàcil . Vosté diu: «No hay que reducir el tema 
a un sí o a un no». Como él no tiene que votar… (Rialles. 
Aplaudiments) Le da igual que sea sí que sea no, aixina defén 
les dos coses . Està molt bé .

I gràcies per vindre, li agrada tant açò que ha vingut mitja 
horeta, eh? Tampoc se n’ha passat hui, eh? Però, bé, anem al 
que… Vamos a lo que toca .

Señor conseller, realmente es que es desalentador, porque yo 
quiero que el gobierno valenciano me diga si quiere sí la tasa 
o no la tasa. Yo quiero que eso es lo que me diga, que no me 
saque usted aquí diciendo «puede ser, no puede ser . Tiene 
razón que no es el momento, pero bueno, no es tan impor-
tante, por eso lleva cinco años mareando…» No, yo quiero que 
el gobierno valenciano…, yo quiero que el grupo socialista, 
porque lo que dice Compromís y lo que dice Podemos ya lo 
sé, si odian el turismo. Si aquí el señor Nadal una vez dijo que 
eran invasores que destruían el territorio y cosas así .

Pero yo quiero saber si los diputados…, por ejemplo, el 
alcalde de Jávea . Por ejemplo, que está ahí sentado rién-
dose, que me diga si quiere impuesto o no quiere impuesto. 
El alcalde de Alfaz del Pi, que lo tiene ahí sentado, que me 
diga si quiere impuesto o no quiere impuesto. Eso es lo 
que quiero yo saber. Lo que quiero saber es si el Partido 
Socialista, si el grupo socialista de las Cortes, quiere 
impuesto, si quiere tasa turística o no quiere. (Aplaudiments)

O sea, yo quiero saber lo que quiere el presidente Puig. 
El presidente Puig, la sensación que me da a mí en estos 
momentos, es que lo único que le interesa es su sillón . Cada 
vez se parece más al señor Sánchez, que pacta con aquellos 
que quieren destruir nuestra unidad para viajar en Falcon. 
Pues él quiere viajar en coche oficial y por eso deja que le 
gane el pulso Compromís y Podemos. (Aplaudiments)

Si usted no lo quiere, salga aquí y dice: «Yo no lo quiero», 
como ha sido valiente el secretario autonómico . Ha dicho: 
«No quiero tasa, es una locura . Rebobinen» . Eso es un polí-
tico valiente, valiente, diciendo su verdad. Si yo no digo que 
esté acertado o desacertado, es su verdad . Pero no nos 
maree más, no nos desoriente más . Cuando hablen con el 
sector, no los llenen de mentiras, digan la verdad.

Y, ya digo, si fuera Compromís lo entendería, es un odio perma-
nente al turismo; si fuera Podemos, es una insensatez perma-
nente en todo lo que significa crecimiento… ¿Realmente 
conoce usted a muchos alcaldes socialistas que estén gober-
nando ayuntamientos, algunos alcaldes que no sean de 
Compromís y de Podemos, que sean socialistas, que estén a 
favor de la tasa? ¿Conoce a muchos? Nadie en su sano juicio 
puede en este momento atacar la principal industria, como 
usted decía, de nuestra comunidad . Nadie en su sano juicio .

La debilidad del presidente Puig en este tema es extraordina-
ria. Nos lleva a que tengamos que hacer equilibrios, los respon-
sables políticos, entre la mentira y lo que van a meter de impues-
tos . Escuchen a todos los sectores que se ven afectados con 
esta tasa. Rebobinen, como dice Francesc Colomer, que no pasa 
nada. Falta mucha sensibilidad con un sector que en los dos últi-
mos años lo está pasando muy mal, y ahora está llamado a ser 
otra vez locomotora del crecimiento, y usted lo sabe.

Además, según consta en la redacción de la propuesta 
presentada en estas Cortes, se abre otra posibilidad que 
podría derivar en un doble impuesto, por dejar a la voluntad 
de los ayuntamientos tanto su implantación como la aplica-
ción de un recargo sobre la misma. Usted ha leído lo que se 
ha presentado en las Cortes . Cabe esa posibilidad, una doble 
imposición en algunos ayuntamientos.

Mire, las pérdidas del sector han sido en el 2020 del 70 %, del 
50 % en el 2021. El 40 % del empleo todavía no se ha recupe-
rado. Junto con la inflación y el alza de los costes, hace que sea 
este el peor momento para hablar de una tasa turística. Ningún 
gobierno responsable puede poner en marcha este impuesto 
tan ideológico. No es el momento de aprobar impuestos, ni 
aunque lleven la coletilla que utilizan ustedes, de que se va a 
aprobar en diferido, que no se va a aplicar de inmediato .

En definitiva, lo que van a conseguir con la implantación de 
esta tasa turística es atacar directamente a la competitividad 
de las empresas de alojamiento, disminuir el poder de gasto 
en otras empresas por parte de nuestros turistas, por lo que 
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afectará de forma negativa a la competitividad de nuestros 
destinos. Y favorecerá que la cuenta de resultados de todos 
los ejercicios sea peor .

Prácticamente toda la sociedad, le podría nombrar…

El senyor president:

Senyoria…

El senyor Pérez Fenoll:

…mil –sí, acabo–… Prácticamente toda la sociedad está en 
contra de esta tasa turística. Están en contra la asociación 
de heladeros, la asociación de panaderos, de pasteleros, los 
fabricantes de calzado, los jóvenes empresarios, los círculos 
de empresariado, el colectivo de trabajadores autónomos, 
la empresa familiar, las organizaciones del sector turístico… 
Si todos estos están en contra, ¿por qué ustedes, señores 
socialistas, van a votar a favor? (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyoria.

El senyor Pérez Fenoll:

Gràcies, president .

El senyor president:

Contestarà el conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

Té la paraula l’honorable Vicent Soler per a acabar de 
contestar la interpel·lació .

Senyories, escoltarem la resposta a esta interpel·lació . Quan 
vosté vullga, conseller.

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

El que resulta…, en general en economia, eh? En general 
en economia, i en este tema concret també, és que no és 
possible varetes màgiques, no és possible solucions màgi-
ques d’este tipus. No n’hi ha el bàlsam de Ferabràs per al 
problema complexíssim del turisme valencià . És un tema 
molt complex… (Veus. Algú diu: «Sí o no.»)

El senyor president:

Senyories, per favor .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

I, efectivament, este «sí o no» demostra la poca gana que té 
el Partit Popular de solucionar-ho. (Aplaudiments) El Partit 
Popular no té ganes de solucionar els problemes de… (Veus)

El senyor president:

Senyories, per favor .

Senyories, és que és impossible… (Veus) Hem escoltat…

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Ja han participat tots en el debat? Ara continue jo, va, vinga. 
Home, per favor . Una miqueta de serietat .

No tenen ganes de solucionar el problema turístic el Partit 
Popular . No en té, no en té . Sí o no vol dir no enfrontar-se 
a la complexitat del problema . I això passa en turisme, en 
indústria i en qualsevol altra activitat econòmica. Les soluci-
ons facilones, senzilles, el «sí o no», no són solucions.

I, com que no són solucions, el govern del Botànic fa el 
contrari, és a dir, intenta fer front als problemes del sector 
amb tota la seua capacitat i la seua lògica de complexitat. 
Per exemple, la primera idea, torne a repetir, si n’hi han…, 
segons la European Tourism Association, està vigent l’im-
post, este impost, en 21 països europeus. Home!, anem a 
vore, anem a vore, no demonitzem una cosa que, com he dit 
adés, està en tots llocs .

Però no és això, el problema és que este govern és el que més ha 
recolzat el turisme, no en ell mateix, sinó sobretot en la neces-
sitat de canviar el model turístic, perquè el món no s’acaba 
despús-demà. Dins de deu anys volem el turisme competitiu, i 
dins de vint anys i de trenta anys . I el món està canviant, el món 
s’està globalitzant. Les destinacions turístiques cada dia són més 
accessibles, i és important saber competir en eixe nou marc.

I, per exemple, en dos anys de funcionament del fons de 
cooperació municipal, eixe fons que crec que un líder de 
vostés, que està presidint la Diputació d’Alacant, crec que no 
posa ni un duro, doncs bé, eixe fons de cooperació munici-
pal ha destinat només als municipis turístics 10,5 milions, el 
doble de la quantitat distribuïda als municipis turístics en els 
últims cinc anys per part del govern del Partit Popular. Hem 
passat de 224 .000 euros en ajudes al sector en l’any 2014 
a 64 milions . 224 .000 a 64 milions d’euros, entre el 2021 i 
el 2022, un 28.000 % més que feia el Partit Popular. Això és 
política turística. Això sí que no és el sí i el no, això és anar 
a la complexitat i vore quines són les febleses del sector, i 
ajudar-los a eixe canvi. Això és política turística.

I, fruit d’aquesta gestió, el sector ha viscut anys de rècord de 
turistes estrangers, passant de 6,2 milions l’any 2014 a 9,5 
milions en l’any 2019, un 53 % més. En els primers mesos 
d’enguany, senyories, la Comunitat Valenciana lidera la recu-
peració del sector, amb un augment dels visitants estran-
gers del 750 %, i un increment de la despesa per turista que 
supera ja la despesa en prepandèmia .
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No hi ha, torne a repetir, un únic model turístic, sinó molts, 
en funció del territori, per això el model de taxa turística 
que impulsen les Corts s’ha de dissenyar perquè s’aplique 
només allí on calga, i no aplicar-la allí a on no calga o tinga 
problemes . I això ho saben vostés, però que més els hi dona 
que s’expliquen estes coses? Què més els hi dona, vostés 
la matraca i la matraca, i fer soroll, i no volen solucionar els 
problemes del sector . Que és el problema, que no volen 
solucionar els problemes del sector i el govern del Botànic sí 
que ho vol fer .

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller.

Senyories, hem substanciat esta primera interpel·lació d’esta 
vesprada .

Interpel·lació al Consell, que contesta el conseller d’Hisenda i 
Model Econòmic, senyor Vicent Soler i Marco, sobre la política 
general del Consell en matèria turística, que formulen el 
diputat Carlos Gracia Calandín i la diputada Ruth Merino Peña 
(GP Ciudadanos) (RE número 53.875, BOCV 244)

El senyor president:

Passarem a la següent interpel·lació, el punt número 9 de 
l’ordre del dia, que és interpel·lació al Consell sobre la polí-
tica general del Consell en matèria turística, que formula 
l’il·lustre diputat Carlos Gracia a l’honorable conseller d’Hi-
senda i Model Econòmic .

Continuem amb el tema turístic en esta interpel·lació, i 
escoltarem amb silenci a l’il·lustre diputat Carlos Gracia 
sobre este important tema de la nostra realitat . Quan vosté 
vullga, senyoria.

El senyor Gracia Calandín:

Moltes gràcies, president.

Buenas tardes, conseller .

Bueno, pues yo también le vengo a hablar de turismo. 
Mañana justo hará un año que también le hacía una interpe-
lación en materia de turismo . En aquel momento, pues era 
mayo de 2021, llevábamos catorce meses de pandemia y lo 
cierto es que el sector del turismo reclamaba ayudas, recla-
maba políticas con carácter de urgencia. Usted en aquella 
ocasión me decía que la mejor política en favor del turismo 
era acabar con el virus cuanto antes, y yo le decía que estaba 
completamente de acuerdo con usted en ese sentido, pero 
que no era lo único. Y le recordaba que era urgente poner en 
marcha iniciativas, sacar adelante medidas que promovieran, 

que impulsaran, que reactivaran el sector turístico, porque 
había que ayudarles .

Lo cierto es que no nos hicieron mucho caso . Presenté la 
moción subsiguiente, ustedes votaron en contra… Y, bueno, 
pues su plan Resistir se quedó corto, se lo dijimos desde el 
primer momento. El tan anunciado plan Resistir Plus, que 
usted me anunciaba en ese momento y que me llevaba 
anunciado en todas las preguntas orales que yo le había 
hecho, pues la realidad fue que muchas muchas empresas se 
quedaron fuera de ese plan Resistir Plus. Que más de tres-
cientos millones, que se dice pronto, de aquellos se queda-
ron sin repartir, eso también se lo advertimos. Y al final, pues 
bueno, no han sido pocas las empresas del sector, del sector 
turístico, del sector de la hostelería, de la restauración, que, 
ahogadas por los costes, no han podido resistir.

Le hemos dado la vuelta al almanaque, han pasado doce 
meses . La situación sanitaria lo cierto es que está permi-
tiendo relanzar la actividad turística, de hecho, el sector 
turístico ha visto cierto punto de inflexión en esta Semana 
Santa, recuperando niveles de ocupación equivalentes a los 
del 2019, pero también es cierto que no se puede hablar de 
una recuperación total . La pandemia no ha acabado, y sobre 
nuestros sectores económicos, en los que evidentemente 
se encuentra el sector del turismo, pues se ciernen impor-
tantes interrogantes e incógnitas: la guerra de Ucrania, la 
subida de los precios de la energía, una tasa de inflación que 
está desbocada… Al final, el resultado para el sector turístico 
en concreto es que cada vez tienen que hacer frente a más 
costes de materias primas, de energía, de alimentos…

Y en esta situación, pues una de las cosas que nos encontra-
mos en esta cámara, lo acaban de tratar, es que los grupos 
que sustentan a su Consell, al Consell del Botànic, han 
presentado esa proposición de ley para imponer una tasa 
turística. Yo ya le adelanto que desde Ciudadanos vemos 
que la peor política para el sector turístico es precisamente 
eso, imponer la tasa turística. Y es uno de los motivos por 
los que yo le realizo también hoy esta interpelación en mate-
ria de política general de turismo. Porque, señor conse-
ller, en Ciudadanos sí que estamos orgullosos de nuestro 
turismo, del de sol, del de playa, del interior, del de salud, 
del deportivo, del de congresos… Estamos orgullosos de ese 
modelo diversificado del que usted hablaba, de todos nues-
tros destinos turísticos, de Benidorm, de Alicante, Altea, 
Jávea, Benicàssim, Oropesa, Montanejos, Cofrentes, Morella 
–Morella también–… Y no vamos a consentir, bajo ningún 
concepto, que se ponga en juego la reactivación de nuestro 
sector turístico.

Mire, a mí no me gustaría empezar esta interpelación sin 
recordar las cifras de lo que es el sector turístico de la 
Comunidad Valenciana . (Mostra un document) Este es el 
informe de Impactur del año 2019, que hicieron ustedes 
mismos, donde se plasmaban estas cifras . Y lo enseño, y me 
gustaría hablar de él, porque, al final, el sector del turismo 
es uno de los que sus socios, Compromís y Podemos, ponen 
aquí continuamente en tela de juicio.

Mire, a nivel global, ¿qué fue el turismo en el año 2019? 
Pues el turismo era el 15 % del producto interior bruto. Son 
cifras que usted, por desgracia, por desgracia, y lo digo con 
tristeza, no es el conseller de turismo, pero sí que es el conse-
ller de hacienda, con lo cual, pues estas cifras usted las 


